
“住”在重症特护病房28年
“我从 20岁来到医院，便一直

在心胸外科特护病房。”冯丽萍告诉
记者，这一“住”便是28年。

1996年，冯丽萍从镇江卫校毕
业后，入职镇江市第一人民医院心
胸外科，成为一名护士。护理行业
中有句俗语：三分治疗，七分护理。
心胸外科ICU重症特护病房工作更
需要格外认真负责，“我们的病房里
大多都是心脏病患者，术后护理的
效果直接关系着患者的生命健康。”
冯丽萍说，ICU重症特护病房，除了
医护人员，任何人不能进入，患者的
所有事务全部由护士完成，从洗脸
刷牙，到喂一日三餐。

冯丽萍印象最深的一次，在护
理一名患者的时候，她在病床前坐
了七八个小时。

这名患者术后出现了谵妄症

状，无意识地胡言乱语，手臂不停摆
动。“她是做了心脏移植手术，需要
在重症室住很长时间。由于身上的
管子多，患者特别难受，手不停地
动，为了不让她碰到管子，我一直坐
在她床边抓着她的手。”喂饭、喂药、
穿鞋、盖被，冯丽萍丝毫不敢懈怠，
除了去厕所、吃饭等时间外，就这样
坚持了七八个小时直到交接班。两
个半月后，在医护团队的精心治疗
和照顾下，患者恢复了正常。

打针、发药、铺床、输液……在
日复一日的护理工作中，冯丽萍从
一个护理新人逐渐成长为有着扎实
业务能力的科室护理骨干。

胳膊上的牙印
早上7时许到病房，晚上将近7

点才离开医院，这是冯丽萍多年来
的工作常态。每天早晨，她提前一
个小时到医院后，就要对病房进行

例行检查，询问患者的恢复情况，详
细记录交接班情况并对当天值班护
士进行指导，明确当天需要重点关
注的患者。“我从2017年到科室，这
么多年来，最令我佩服的是，每天早
上开会，不需要我们汇报什么，护士
长就已经对夜里病人的情况了如指
掌。”心胸外科一病区护士吴蕴之感
慨道。

冯丽萍的认真负责在科室是出
了名的。在她的手臂上有道牙印，
多年过去依然清晰可见，提起这段
往事，大家心疼之余都敬佩不已。

“当时一名刚做完心脏搭桥手
术的患者，在监护病房出现了谵妄
症状。他突然跳起来准备拔管子，
我正好守在他床边，发现他跳起来
的时候，赶紧一把拉住他。没想到
他一紧张，张开嘴逮住了我的胳膊
使劲咬下去……”冯丽萍说，当时
自己疼得尖叫。随后，几名男医生

和当班护士闻声赶到病房，架住患
者，想把她解脱出来，但是越拉，对
方咬得越紧，好不容易才松口。“当
时是冬天，穿着毛衣，后来脱了衣
服才发现，伤口处已经血肉模糊，
整块肉几乎都要掉下来了。”冯丽
萍说。

在病房里工作，惊心动魄的事
不少，但也充满着温情。一名老人
出院后，常常还会给冯丽萍发消息，
每年护士节都会祝她节日快乐。只
要身体允许，老人还会特意赶来病
房，给她送上节日的祝福。“这些小
小的善意也是我工作的动力，觉得
很温暖。”

义无反顾的捐献者
作为一名医护人员，冯丽萍总

是将患者放在第一位。2020年，她
主动请战报名援鄂，担任镇江市第
二批驰援武汉医疗队队长。她带领
队员先后驰援华中科技大学附属同
济医院中法新城院区、武汉市肺科
医院，他们在当地战斗了71天，是
所有镇江援鄂医疗队中时间最长的
一支队伍，也是镇江最后一批归来
的队员。

冯丽萍的奉献，除了在自己的
专业领域，还在于她是该院首名造
血干细胞捐献志愿者。

早在2004年，冯丽萍与同事便
报名加入中华骨髓库。2016 年的
一天，她接到镇江市红十字会工作
人员的电话，告知她的骨髓与一名
白血病病人配对成功，询问她是否
愿意捐献造血干细胞，她毫不犹豫
地回答：“我愿意！”彼时，她已经40
岁了。

冯丽萍外表甜美，看上去柔弱
娇小，有朋友看她身体瘦弱很担心，

劝她不要去捐献。她说：“我了解患
者对生命的渴望，来之不易的配型
成功意味着这名白血病患者有了继
续活下去的希望，有可能因此而挽
救一个家庭。”之后，她毅然签署了
捐献造血干细胞同意书。而这个消
息，直到临出发的前两天，她才告诉
了科里的同事和家人。

经过高分辨配型检测、体检等
一系列程序后，2016年 11月，她在
镇江市红十字会工作人员的陪伴
下赴南京完成捐髓。她也成为镇
江第 58例、全省第 534 例、全国第
6108 例成功捐献者。在她的影响
下，当年镇江市第一人民医院 31
名青年采集血样加入中华骨髓库，
成为光荣的造血干细胞捐献志愿
者。

冯丽萍的专业敬业也一直影
响着科室同事，她一直带领团队不
断学习和提高护理技能，同时她也
通过实际行动，将“以人为本”的护
理理念传递给更多年轻护士。“护
士长对我们的要求比较高，遇到一
些重症患者或疑难病例，她会带领
我们一起学习最新的护理理念，在
对患者开展护理工作时，她也会对
我们进行指导。”同事雍忱说。

在医院的走廊上，冯丽萍的步
履总是匆匆而又稳健。她穿梭于
病房之间，用那双明亮的眼睛捕捉
患者的每一个细节，用那双温暖的
手为患者带来无尽的安慰。在她
的带领下，心胸外科一病区的护理
工作充满了专业精神和人文关怀，
也收获了多面锦旗。“我们护理工
作者要将患者的需求放在首位，用
我们的专业技能，细心和耐心，让
患者在医院也能感受到家的温
暖。”

镇江市第一人民医院心胸外科一病区护士长冯丽萍：

“心灵守护”重症特护病房28年

冯丽萍是镇江市第一人民医院
心胸外科一病区护士长、主任护师，
入职以来，她便在心胸外科工作，一
待就是28年。28年来，冯丽萍以严
谨的工作态度、精湛的护理技能，为
每一名患者点亮希望之光，是心胸外
科的“心灵守护者”。她先后获评江
苏省“抗击新冠肺炎疫情先进个
人”、江苏省“三八红旗手”、江苏省
“岗位学雷锋标兵”等荣誉称号。
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冯丽萍在护理患者
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“五一”假期刚过，就有消费
者抱怨遭遇“机票骗局”，通过某
二手交易平台上的“机票代理”以
较低的价格提前订了票，结果等
全家人到了登机口却被告知查不
到购票信息。类似的案例不少，
有人通过社交平台找的所谓代理
商更是收款、拉黑、跑路一条龙，
令人叫苦不迭。那么，到底怎么
才能避免上“黑票代”的当？业内
人士来支招。

现代快报记者从业内人士处
获悉，“黑票代”往往不具备机票
销售代理资质，通常靠里程积分
或盗刷信用卡两种方式获取所谓
的“特价机票”，并且打着“比
OTA价格低X折”之类的旗号招
摇过市。

消费者一旦付款，要么出票
极慢，等票过程心惊胆战，要么被
商家PS过的虚假行程单蒙蔽，到
出行前却发现没票；最坏的情况
则是以个人转账的方式付完款后
被拉黑，自己的个人信息还有可
能被泄露倒卖。总之，不仅耽误
行程，还有上当受骗的风险。

该业内人士还详细介绍了
“黑票代”的两种操作模式。

第一种，积分票，在通常情况
下，这是航司为了增强客户忠诚
度推出的营销手段，会员可以为
自己或自己指定的受让人，用账
户内的里程数兑换免费机票。但

“黑票代”则是利用盗取他人里
程，或向第三方收购里程等方式，
获得里程兑换机票并加价卖给其
他乘客。此前就有过乘客购买此
类机票后，被航司发现并非会员
本人或受让人，最终被拒绝登机
的案例发生。

第二种“盗刷票”，则更为恶
劣。不法分子以盗用他人信用卡
的形式购买机票，且以明显低于
市场价的价格售出。一旦被信用
卡持卡人发现，持卡人会向银行
或航司申请退票退款，返还被盗
金额。而购买此票的消费者大概
率遭遇临出行前几天或者直到登
机当天才得知机票被退的情况，
最终无法登机，损失自己承担。

该业内人士表示，此类超低
价的机票隐藏着诸多安全隐患，
建议乘客保持警惕。央视曾揭露
过“黑票代”黑幕，一张机票背后，
可能隐藏着的是巨大的黑色产业
链。 现代快报/现代+记者 张然

预计端午节后客流逐渐
攀升

“五一”假期过后，国内机票大幅
回落，两三百元的白菜价机票涌现。
截至5月11日9:50，携程旅行网显
示，5月从南京出发，飞大连票价197
元起、飞贵阳票价229元起、飞三亚
票价 200元起、飞西安票价 279元
起、飞成都票价340元起。现代快报
记者注意到，与上周相比，国内机票
价格已经开始上调，上述方向机票最
低价的天数变少了，大部分票价上调
了100元左右。

据民航业内人士分析，“五一”
假期后至端午小长假期间，以日常
客流为主。今年高考是6月7日至
6月 9日，端午小长假放假3天，即
6月8日至6月10日。预计端午小

长假过后，夏季客流量会逐渐走
高。到学生放暑假，出游刚需来
了，客流量会有明显的提升。

新疆等地将成为夏季
热门旅游目的地

目前，各大旅行平台的暑期机
票已经可以购买了。票价方面，七
八月普遍要比五六月的高。截至5
月11日 10点 15分，同程旅行网显
示，南京飞深圳，五六月份每天的
最低票价大多在230元到500元之
间，到了7月份机票涨至760元起，
8 月份票价在 510 元至 1345 元之
间。南京飞北京涨幅更高，五六月
份每天的最低票价大多在370元至
775元之间，到了七八月份，票价普
遍上涨了两倍，最低2225元起。

据民航业内人士分析，暑期是
旅游旺季，各个方向的客流都会上
涨，届时机票价格也会根据市场情
况进行波动调整。值得注意的是，
南京飞新疆的票价上涨较快，5月
出发最低票价大多在七八百元，到
了6月票价已经涨到千元以上，每
天的最低票价有 1200 元起的、有
1480元起的、有1503元起的，还有
1890 元起的。到了 7 月最低票价
已经超过2000元。每年夏季都是
新疆最美的季节，客流本来就不
少。今年，随着影视剧《我的阿勒
泰》的播出，观众对风景如画的阿
泰勒产生了向往，也促使飞新疆的

机票价格快速走高。

当抢票“早鸟”还是
“等等党”，建议按需出手

根据往年惯例，临近假期，票
价都是上涨的，今年“五一”是个例
外。临近“五一”假期，票价不涨反
降，这一波操作让网友不淡定了。
有人吐槽自己提早买票，生怕买晚
了会贵，没想到反而多花了钱。也
有人表示“还不如退了重买”。那
么，今年夏季出游，是当抢票“早
鸟”还是“等等党”呢？据一名航空
公司市场工作人员介绍，现在距离
暑期还有段时间，如果不急着出
行，可以先观望，最好是“按需出
手”。

上述工作人员分析，“五一”放
假5天，对于乘机出游来说时间不
算短也不算长。但是暑期不一样，
中小学生都放假了，一般情况下，
家长都会带孩子出去玩一趟，这属
于出游刚需。暑期出游刚需的市
场还是比较大的，因此票价未必会
出现“五一”不涨反降的现象。目
前，南航、吉祥、川航等航空公司也
在通过直播销售产品。建议旅客
多关注，看看产品是否符合自己的
需求，若是符合就可以按需出手，
不符合的话，不妨做个“等等党”，
再等等看看。市场上旅行产品很
多，出游不赶时间的话，可以多看
看多比比。

暑期旅游旺季即将到来，多条热门线路机票价格上涨

有了“五一”的经历，你还会抢早鸟票吗

网上买便宜机票，小心遇到“黑票代”

还有不到一个月的时间，将迎
来高考，继而是端午小长假，再往后
还有暑假，这意味着，乘飞机出去旅
游的人会越来越多。那么，有了前
面临近“五一”机票不涨反降的经
历，接下来的夏季出游，是当抢票
“早鸟”还是做“等等党”呢？近日，
现代快报记者采访获悉，个人出行
需求不一样，最好按需出手。
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